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Editorial 

L’Unité Pastorale (ORP-Hélécine) : un an déjà ! 
 

Tu pries ? 
En parlant avec les enfants que je 

m’efforce de préparer à leur 

confirmation (le 5 juin prochain), 

je suis soudain pris d’un doute :  

• Moi : Est-ce que vous 

priez ?  

• Eux : Oui, bien sûr, on prie 

aux messes des familles, et on prie 

au catéchisme ! 

• Moi (inquiet) : Non, je 

veux dire : Est-ce qu’il vous arrive 

de vous adresser à Jésus, à Dieu 

le Père ou à la Sainte Vierge 

Marie, ou… à votre Saint Patron, 

à un moment ou à un autre de vos 

journées, ou le soir avant de 

dormir ? 

•  Eux : Silence général mi-

gênés, mi-surpris !  

• Je pose encore quelques 

questions pour en arriver à une 

conclusion qui me fait honte : 

Voilà des enfants qui ont de 10 à 

11 ans, qui vont confirmer leur foi 

et recevoir les dons de L’Esprit 

Saint dans quelques semaines, et 

qui ne connaissent tout 

simplement pas les bénéfices de la 

prière personnelle. 

Du coup je peste contre moi- même, contre l’école et 

contre des parents qui sont pourtant catholiques.  

 

Et je me dis qu’il ne nous reste qu’une prière : demandons 

au Saint-Esprit de nous excuser de lui présenter ces 

enfants, en lui laissant presque tout le travail.   

Pascal de Roubaix 
Catéchiste à Orp-le-Grand 

 
Horaires des messes dominicales 

dans l’Unité Pastorale 
 

Jour Heures  paroisses 

Samedi 17h 
 
18h 
 
18h30 

 
- 
- 
 
 
 

Opheylissem, Saint Martin  
Nodrenge, saint Lambert 
Orp-le-Grand, saints Martin 
et Adèle 
Noduwez, saint Georges 

Dimanche 9h 
 
 
9h 15 
 
10h30 

 Résidence Malevé à Orp-le-
Grand,  
 
Linsmeau saints Pierre et 
Paul 
 
Neerheylissem, saint Sulpice 
Marilles, saint Lambert  
Orp-le-Grand, saints Martin 
et Adèle 
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Comment tout cela 

va-t-il finir ? 
 

Comment tout cela va-t-il finir ? 

 

Bruits de guerre, épidémie, crise économique. Les médias 

alimentent notre déprime. Dans des termes parfois 

culpabilisants, ils désignent les responsables, enfilent les 

mauvaises nouvelles comme des perles ternes et 

empoisonnées. Comment tout cela va-t-il finir, nous 

demandons-nous. 

 

Il est bien normal de nous poser cette question dans un tel 

contexte. Elle me semble faire écho aux paroles de Jésus 

en croix : « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m’as-tu 

abandonné ? » Dieu fait homme connaît la souffrance ; 

pourquoi en irait-il autrement de nous, simples créatures ? 

 

Mais dans les heures plus sombres, appliquons-nous à voir 

au-delà des apparences et rappelons-nous-en qui nous 

mettons notre confiance. La mort du Prince de la Paix n’est 

pas le terme : le jour de la Résurrection ne tarde pas à 

poindre. A la fin, la réconciliation et le bonheur éternel 

nous sont promis par celui qui s’est chargé de nos 

souffrances et s’est offert au Père. Car Dieu a décidé d’être 

pleinement présent en son Fils et, par lui, il a voulu 

réconcilier l’univers entier avec lui. « Voici que je fais 

toute chose nouvelle », dit-il en restaurant la création et en 

actualisant son Alliance avec l’homme. Et déjà il restaure 

et apaise nos cœurs. Les enfants de la première année de 

préparation à la confirmation de notre Unité pastorale en 

auront eu un avant-goût ces jours-ci en vivant le sacrement 

de la réconciliation.  

 

Oui, notre monde ancien est en train de passer. A la fin, le 

Seigneur essuiera toute larme de nos yeux, et la mort ne 

sera plus, et il n’y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car 

les premières choses, celles qui nous pèsent tant, auront 

disparu. Voilà l’avenir heureux vers lequel, au-delà des 

épreuves, nous avançons ensemble avec confiance, sous le 

regard aimant du Très-Haut. 

 
François LEZAACK,  

Catéchiste à Orp-le-Grand 

 

 

  

ECHOS DE NOS PAROISSES 
1. HÉLÉCINE 

 
méditation sur le carême  

En ce temps de carême, ouvre ton cœur à la présence de 

Dieu !  

Prends le temps du silence, …  

C’est comme cela que le Seigneur peut te parler !  

Prends le temps du pardon, …  

La miséricorde reçue pour un cœur qui reconnaît ses 

imperfections sera plus grande encore que ton manque 

d’amour !  

Prends le temps de la demande, …  

Il t’écoute et te répondra par un chemin qui lui est propre !  

Prends le temps de la gratitude, …  

Il y a tant de belles choses autour de toi pour lesquelles tu 

peux oser dire simplement merci !  

Prends le temps pour les autres, …  

Le partage et la charité sont ce que tu as de plus précieux !  

Prends le temps pour toi, …  

Dieu t’aime et te murmure «Tu es mon enfant bien-aimé»!  

Prends le temps de célébrer, …  

Chez toi ou à l’église, seul ou avec quelques-uns car le 

Christ nous accompagne quand nous sommes réunis en son 

nom !  

Prends le temps pour méditer, …  

Une parole Biblique, un verset oublié, une prière 

retrouvée, …  

Que ce temps de carême nous fasse entrer dans la prière, 

seul, avec les autres, en famille, en paroisse, …  

Peu importe, Dieu est là, présent dans le silence de nos 

cœurs. 

 
 
 

Inscription au KT  

Le moment est venu d’inscrire vos enfants qui souhaitent faire leur 
première Communion et leur Confirmation dans nos trois paroisses 

d’Hélécine (Linsmeau, Neerheylissem et Opheylissem.  Une réunion 
d’inscription est prévue le vendredi 1er octobre à 20h  à la Cure de 
Neerheylissem  pour le KT de Confirmationet le Jeudi 7 et vendredi 8 
octobre à 20h à la Cure de Neerheylissem  pour le KT de Première 
Communion. 
Pour plus d’information, vous pouvez contacter : 
Le Curé : P. Christophe (0473/621965) ou les Catéchistes: 
- Première communion : Pascale MAES-CARETTE( 0486488219) 
- Confirmation : Mme la Comtesse Sophie d’Ursel( 0494114262)  
Eliza et DIRK MATTON (019752308) 
 
 

Adoration du Saint Sacrement 
 
Lieu : Chapelle ND de la Colombe (Linsmeau) 
Mercredi  et vendredi de 9h à 11h 

 
Les Enfants adorateurs 

Depuis plusieurs années, la chapelle Notre Dame de la Colombe à 
Linsmeau est le lieu où se retrouvent une fois par mois le groupe 
d’enfants adorateurs. Une initiative de Marie Madeleine et Emmanuelle 
pour apprendre aux enfants à prier et à être en confiance en présence 
du saint sacrement (l’hostie consacrée et présentée dans un bel 
ostensoir en forme d’un soleil auprès duquel nous pouvons venir nous 
réchauffer le cœur.)Les enfants sont accueillis à 14h15 et ont un petit 
temps de jeu à l'extérieur sous les grands arbres à côté de la chapelle, 
1/4 heure pour se défouler. A 14h30 nous entrons dans la chapelle, le 
temps de prière est animé par ma belle-sœur Emmanuelle, qui apporte 
sa guitare, et par moi-même. A travers des chants, des prières 
spontanées, la lecture d'un texte court de la Bible, l’histoire de la vie 
d'un Saint,... les enfants apprennent à mieux connaître Jésus. A 15h15 
nous quittons la chapelle et un petit goûter est offert. La fin est prévue 
à 15h30.  Voici les dates des prochaines rencontres des 
enfants adorateurs : Les mercredi 15/9, 13/10, 10/11, 22/12 de 
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14h15 à 15h30.  
N'hésitez pas à me contacter si vous désirez plus de renseignements 

!        Marie-Madeleine (0496/46.71.04)  

 

2. NODUWEZ-MARILLES-NODRENGE 

Baptême 
Ont été baptisés chez nous : 

- Grégoire de BURLET à Nodrenge le 30 mai 2021  
- Noah Alexandre GIAMMUSSO à Noduwez le 31 juillet 2021. 

Funérailles 
Nous avons célébré les funérailles de : 

- Lydie DEFACQZ à Nodrenge le 9 avril 2021, 
- Roger HUBIN à Noduwez le 17 mai 2021 
- Jeannine SAUVENIER à Noduwez le 16 juillet 2021. 

Père Jeannot MUKEKE 
 

Restauration de l’église à Marilles 

 

Ce dimanche 11 juillet 2021, après quatre mois de fermeture, l’église 
Saint Martin de Marilles a ré-ouvert officiellement ses portes. 
Notre doyen, le Père Simon accompagné de notre curé le Père Jeannot, 
sous les yeux de notre ancien curé le Père Emery, ont béni nos 
différents autels, remettant en fonction notre belle église romane qui 
date du 12ème siècle et qui fut classée en 1972 par la commission des 
Monuments et Sites.  Cette bénédiction a été suivie par un drink, offert 
par la fabrique d’église, durant lequel nos paroissiens présents ont pu 
apprécier le travail réalisé. 

S’il est vrai qu’une restauration est moins conséquente qu’une 
construction, je peux vous dire qu’il s’agit d’une entreprise en soi.  La 
restauration de l’église a été réalisée du mois de mars au mois de juin 
de cette année.  Laissez-moi vous en expliquer le déroulement ! 
C’est sous le pastorat du Père Jeannot et à l’initiative du collège 
communal d’Orp Jauche et en particulier de monsieur Christian Delvigne, 
échevin des travaux, que la restauration de notre église a pu avoir lieu.   

Avant que les peintres professionnels n’installent leurs échafaudages 
dans l’église il a fallu la vider entièrement, c’est-à-dire : enlever toutes 
les chaises, les statues et leurs socles, les tableaux, le chemin de croix, 
les grands chandeliers en cuivre, les vases, les bannières, le matériel de 
sonorisation et le matériel électrique défectueux.  Il a fallu aussi vider 
les armoires de la sacristie ainsi que la chaufferie.  Cette première 
partie du travail a été réalisée par 2 ouvriers communaux, ainsi que 
des paroissiennes et paroissiens bénévoles. 
L’église enfin vidée a été confiée aux soins de l’entreprise de Patrick 
Willems d’Eghezée qui a réalisé la peinture de tous les murs internes de 
l’église, y compris la chaufferie et la sacristie.  Mme et M. Delvigne 
ont demandé à cette entreprise de réaliser, à leurs frais, la restauration 
de l’autel de la Vierge Marie, de style baroque.  Tandis que les statues 
de la Sainte Vierge et de Jésus ont été rhabillées par notre artiste-
couturière Josiane Gramme. 
 

Par la suite, des paroissiens ont 
réalisé les travaux de nettoyage et 
l’application d’une couche de 
protection sur toute la boiserie de 
notre église.  Il faut savoir que 
nous sommes très fiers de notre 
boiserie.  Celle du chœur a été 
réalisée par un artisan local, M. 
Delvaux né en 1669, et représente 
deux beaux médaillons.  Tandis 
que les lambris des nefs et des 
deux confessionnaux sont de style 
Louis XIV.  Les bois de la chaire 
de vérité, des armoires de la 
sacristie et le sol du jubé ont 
aussi été traités. 

Le maître-autel de style baroque ainsi que le tabernacle, la croix du 
Christ ont été restaurés.  Toutes les portes internes, les escaliers qui 
mènent au jubé, et son parapet ont été repeints. 
Divers travaux ont clôturé cette restauration.  Quelques petites 
réparations ont aussi été effectuées, notamment dans la sacristie.  Le 
matériel de sonorisation a été réinstallé, l’éclairage révisé, les nappes 
blanchies déposées sur les autels, un nouveau tapis offert par une 
paroissienne met en valeur l’autel servant à la célébration, réalisé il y 
a quelques années, par M. L. Michel de Noduwez.  Le nettoyage des 
chaises et surtout du sol, la remise en place des statues ont clôturé cet 
ensemble de travaux. 
Au nom de la fabrique d’église, de la communauté paroissiale de 
Marilles-Nodrenge et de son curé le Père Jeannot Mukeke ainsi qu’au 
nom de tous les habitants du village, j’adresse nos plus vifs 
remerciements et notre profonde gratitude à notre administration 
communale et particulièrement à nos ouvriers communaux, M. E. 
Dujardin, M. A. Triffaux, M.B. Visoqui et M. J. Scheffer, ainsi qu’aux 
paroissiennes et paroissiens bénévoles qui ont spontanément donné de 
leur temps et de l’énergie pour réaliser tous ces travaux. Il s’agit de 
mesdames Liliane Henrioulle, Josiane Gramme, Lorie Verbiest, Pascale 
Bonfanti, Viviane de Wouters, Anne Thijs, Fabienne Delvigne, Rose-
Marie Haccourt, Marie-Henriette Sprimont, et de messieurs Mario 
Bonfanti, Tanguy de Wouters, Arnaud Thijs, Christian et Gaëtan 
Delvigne, Roger Smeers, de Edouard Dulait et sa famille ainsi que Maël 
Nicolas et son grand-père. 

Texte : Juliette LE ROY & Pascale SLAETS 

Photos : Mario BONFANTI 

  

3. Orp-le-grand 
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Baptême et Mariage 
Sont programmés pour ce mois d'Août : 
- Baptême de Basile MAILLEUX, samedi le 21 août à 14h00. 
- Mariage de Dieter ORY et Maxime SIEMONS, samedi le 28 août 2021 
à 15h00. 
Funérailles 
- Madame Monique LOUIS,épouse de Mr Émile MEYS, célébrées le 12 
juin 2021. 
- Madame Marcelle  QUOILIN,veuve de Mr Benoît OSWALD, célébrées le 
24 juin 2021 

- Madame Anne-Marie MOTTART,épouse de Mr Christian MALEVE, 
célébrées le 26 juin 2021 
- Madame Martha LAMBERT,veuve de Mr Roland LEONARD, célébrées le 
19 juillet 2021 
- Madame Joséphine TOURNEUR, épouse de Mr André PARATE, célébrées 
le 19 juillet 2021. 
Messes à la résidence Malevé 
Nous avons repris nos célébrations eucharistiques à la Résidence 
Malevé chaque dimanche à 9h00. 
                                    P. Michel BEYA - Curé à Orp-le-Grand 

Confirmations dans l’UP (Orp-Hélécine)  
Les confirmations ont eu lieu le 23 mai 2021 dans notre unité pastorale : c’était lors de la fête de la Pentecôte. Alexis, 
Charline, Chloé, Edouard, Elise, Killian, Lucie, Margaux, Mathéo, Maxime, Nathan et Nisiah ont été confirmés le même 
jour et à la même heure, les uns à Orp par le Mr le Doyen Simon Pierre MBUMBA  et les autres à Noduwez par le RUP 
(Orp-Hélécine) P.  Christophe NYEMBWE. Les douze enfants se sont préparés ensemble à ce grand jour. Que le Seigneur 
leur apporte la paix et la confiance et les accompagne tout au long de leur vie. 
Ci-dessous quelques photos de ces deux célébrations : 

Pandémie : Opinion libre d’un chrétien qui 

cherche à comprendre !  
Au début je me suis dit « A quelque chose malheur est bon : face à ce 
nouvel ennemi cruel et insaisissable, les gens vont avoir besoin de se 
rattacher à l’essentiel, ils vont revenir vers Dieu et nous allons voir nos 
églises se remplir. » 
C’est alors que j’ai entendu l’impensable : le pouvoir politique prétendait 
fermer les églises. Il bafouait ainsi, sans le moindre scrupule, la liberté 
de culte qui est cependant un des quatre piliers de nos libertés, gravés 
dans notre constitution (avec les libertés d’association, de presse et 
d’enseignement qui se sont vues tout aussi malmenées). 
Mais j’étais encore loin d’imaginer la suite ! L’Eglise de Belgiquequi obéit 
sans la moindre réticence (ne fût-ce que pour le principe). Non seulement 
elle obéit, mais, lors des premières et timides ouvertures, elle surjoue la 
vertu sanitaire en édictant des règles qui ont dû voir s’étrangler les 
derniers des liturgistes. 
 
 

Et je me retrouve face à deux questions que je résume comme ceci : 
1. Que vais-je répondre demain aux enfants du catéchisme quand ils 

me demanderont pourquoi nous nous masquons face au corps et 
au sang du Christ ? 

2. Comment allons-nous faire pour retrouver à l’église tous ceux qui 
ont appris le confort (et la qualité) des messes télévisées avec 
leur belle musique et leurs grandes homélies ? Comment leur faire 
comprendre à l’avenir que la présence réelle a besoin aussi de la 
leur ?  

Bref, sans être à la place de nos autorités religieuses, et sans pouvoir 
juger des décisions dont je ne connais certainement pas toutes les raisons, 
je ne puis m’empêcher de regretter que, contrairement à toutes les guerres, 
celle du virus aura vidé nos églises, et que certaines risquent bien de ne 
pas y survivre. Je sais cependant avec certitude que la Providence veille, 
et que sa puissance se manifestera dans notre faiblesse et celle de 
l’Eglise.  

Pascal de ROUBAIX 

Catéchiste à Orp-le Grand

Partir au combat 
En voyant le recul de la pratique religieuse gagner notre société, certains 
se sentent l’envie de partir au combat. Leur objectif:          la reconquête. 
Animés d’un feu puissant, d’un désir ardent, ils entendent se battre. Sans 
doute sont-ils plus en quête d’un nouveau passé que soucieux d’écrire un 
avenir. Au-delà, et plus fondamentalement, ils se trompent de registre: 
une personne n’est assurément pas une cible; et la foi n’invite pas à se 
battre, mais à rayonner. 
Il est un autre phénomène qui mérite sans doute notre vigilance et, pour 
le coup, de se battre. Il s’agit de cette tendance visant à supprimer toute 

référence religieuse de l’espace public. A reléguer religions et confessions 
à la maison. A supprimer signes et symboles. A ôter toute trace de sacré 
– et même à en perdre la notion. 
Cette tendance est bien réelle. C’est elle qui se cache derrière la volonté 
de supprimer les cours de religion – en Flandre comme en Fédération 
Wallonie-Bruxelles. C’est elle qui ne saurait imaginer que pourrait se 
révéler, au-delà du voile, une foi libre et belle. C’est elle qui ne supporte 
pas de voir dans des pierres autre chose que des pierres – et pour qui 
la transformation d’une église en bordel ne poserait sans doute pas de 
problème. 
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Bien réelle, cette tendance ne cherche pas d’abord à résoudre des 
problèmes concrets. Elle ne s’appuie pas d’abord sur un travail de la 
raison. Elle ne vise pas forcément à rendre les gens plus heureux. Elle 
ne s’intéresse pas directement à la construction d’un monde meilleur. Ni 
plus juste. Ou plus durable. Elle se fonde sur l’idéologie. Sur le monde 
des idées et des fictions. Sur des plaies demeurées ouvertes. Sur l’agitation 
de peurs. Et de vieux démons. 
Bien réels, les tenants de cette tendance sont plus en quête d’un nouveau 
passé que soucieux d’écrire un avenir. Car la religion et la spiritualité 
sont des évidences que personne ne saurait nier. Car l’apport de celles-

ci à la vie en société est éminemment précieux. Car connaître les religions, 
c’est comprendre notre histoire et être davantage acteurs de nos choix. 
Car la religion est rarement plus dangereuse que lorsqu’elle est menacée, 
souterraine, attaquée. 
Bien réelle, cette tendance doit donc être combattue. Vraiment. 
Franchement. Avec un feu puissant et un désir ardent, n’ayons pas peur 
de mener ce combat. 

Vincent DELCORPS 

(Edito dans CathoBel du 31 août 2021)

 

 


